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主： 你們好。為何你們會報名參加『減廢創未來』這比賽呢？ 

 

太： 因為我們一家人十分認同這比賽的主題－『減廢創未來』。 

 

陳： 我們相信香港現在面對的垃圾問題並不可以單靠堆填的方法去解決，長

遠而言是需要從源頭開始，由自己做起，珍惜資源，減少浪費及製造垃圾。 

 

聰： 所以，我們全家一直也身體力行去實踐減廢生活。 

 

主： 是甚麼啟發你們有這麼大的決心去實踐減廢生活？ 

 

太： 我記起有一天在廚房準備晚飯時，聽到收音機提及政府推出『都市固體

廢物收費計劃』的諮詢文件。當晚，我們便召開一次家庭會議，商討對

策。很快我們便得出結論：垃圾太多的問題已經不能再拖，我們需要實

行『家居減廢』，即是減少家居產生的垃圾。 

 

陳： 我們決定從四方面著手，包括『減少廚餘』、『消費模式』、『回收習慣』

和『升級再造』。 

 

主： 大家也知道廚餘在家居廢物中佔一個不少的比重，你們有甚麼減少廚餘

的建議給大家？ 

 

太： 要減少廚餘… 

 

太： 我們會購買適量的食物，不會為了折扣而過量購買，做成浪費。 

 

陳： 另外，不想因為過期而被迫丟棄食物，我們的方法是在雪櫃門上貼出快

要過期的食品清單，然後按日期先後去食用。 

 

聰： 還有，善用廚餘去製作酵素，例如我和媽媽會用果皮去自製天然清潔劑，

長遠而言，洗潔液也可以買少一點，自然會減少丟棄清潔劑的容器和購

買清潔劑的開支了。 

 



太： 其實每個家庭也可以發揮更多創意去減少廚餘，最終達到家居減廢的目

標。 


